

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

centimos comunes

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

10

centimos comunes

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados con responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## La cuestión del gas

### Denunciamos al fiscal Un robo de seis millones

Nuestra denuncia ha caldo como un alfiler en el mar; ha caido en el vacío, en la indiferencia más espantosa; nadie ha visto otra cosa, más que la ignorancia del alcalde, y la mala fe de los que tras la cortina, dan movimiento al automata que se pavonea por las calles luciendo su inutilidad.

Nosotros, que también nos creemos en el derecho de denunciar, lo hacemos como ciudadanos libres para que la ley sea aplicada a todos por igual:

**Denunciamos** al señor fiscal de esta Audiencia, el hecho es candaloso que venimos pidiendo, que nadie ha tomado en cuenta á pesar de haber un número de nuestra publicación denunciado en el cual decíamos como título: **EL ROBO DE SEIS MILLONES**, sin que al llegar á manos del juez, haya pasado su vista por el artículo denunciado, pues no se comprende otra cosa.

Hace aproximadamente treinta y cinco años, el Ayuntamiento de Alicante contrató con la compañía del gas «La Madrileña», por una cantidad determinada, el alumbrado necesario para el servicio de la ciudad.

Desde aquella fecha, la compañía no ha cobrado ninguna anualidad completa con arreglo al contrato, dándose el caso de reclamar lo debido y que

asciende á la enorme cantidad de **SEIS MILLONES** de reales.

Todos los años se hace el presupuesto de Gastos e Ingresos, designándose las cantidades necesarias para los servicios del Ayuntamiento.

Si á la compañía del gas se le dejó de pagar la cantidad antes dicha, dónde está el dinero que el pueblo sacó de su bolsillo?

Es que los hombres que tuvieron á su cargo la administración municipal no son responsables de su mala administración?

Nosotros aseguramos que sí, y por ello, á los tribunales de justicia nos dirigimos, y al fiscal, pidiéndole:

Sean procesados los alcaldes, ordenadores de pagos, que durante su encargado en el Municipio, dejaron de pagar los **seis millones** que reclama la compañía del gas, y que hoy está pagando el pueblo por tener al frente de nuestros intereses á hombres que solo se preocuparon de su miedo y de su política.

Es este un hecho, por el cual el pueblo pide justicia y exige se denuren responsabilidades.

Esperamos que el fiscal toma en cuenta esta nuestra denuncia, y hará la justicia que el pueblo espera ver cumplida.

### CUENTOS DEL JUEVES

## Un suicidio

Después que hube terminado de acomodar mis libros y papeles que desde hace días hallábanse en singular desorden, me dispuse decididamente á repasar unas cuartillas con el pleno convencimiento de que nadie vendría á interrumpirme.

Apenas logré coordinar los folios, y ya iba á comenzar á rumiar mis consabidas páginas, cuando la voz de mi buena vecina hizo me abandonar mi sitio asiento para responder á su llamado.

—Un joven que dice ser un amigo, pregunta por usted.

—Un amigo á estas horas? —pensé casi instintivamente.—Veamos.

Hágalo pasar, señora —y alargué el cuello por la barandilla con el pro-

pósito de reconocerlo desde la entrada del corredor.

La débil claridad que salía de una pieza, hacia que no quedara del todo á oscuras, pero, no era lo suficiente para poder distinguir; sólo divisaba algo informe que se aproximaba con inciertos pasos. Había ya llegado verticalmente á mis pies, y aun no me fué posible dar con el importuno visitante. Y en el preciso momento en que iba a ascender por la escalera caracol, Menelik le salió de sopetón con la canina intención de incrustarle sus afilados colmillos en la pantorrilla. Y lo hubiera conseguido si el misterioso visitante no se reparó con el bulto que pendía de su mano. Llamé al cañón por su nombre, y, ya libre mi auxiliar ignorado

amigo, de una nueva arremetida, echó el bulto al hombro y siguió peldaños arriba, mientras Menelik, desde abajo, ladraba con obstinación perruna.

—Alejo! —exclamé con júbilo al ver su cara que sonreía, bajo un ajado sombrero.

—Si, aquí me tiene —respondíme, jalándome la mano.

—Después de tanto, lo que menos esperaba tu visita.

Menos aun esperarías los motivos de ella.

—Qué, algo grave te ocurre?

—No, nada; no te asombres.

Bueno, entra, pues, sepámos tu novedades. ¿Y ese morral que traes á cuestas?

—Ahi no es nada. Mira, —agregó en tanto colocaba la bolsa detrás de la puerta— vengo con deseos de quedarme esta noche aquí.

Muy bien, hombre, muy bien, ya sabes que aquí no existen formulismos.

—Por eso mismo he venido. ¡Tienes un trozo de pan?

—A ver... —y me precipité sobre el cajón del aparador.— ¡Caramba es muy pequeño!

—No importa, es lo mismo.

—Espérame, voy á ver á mi vecina.

Y salí. Al volver con un soberbio paquete de pan, ya había extendido sobre la mesa unos envoltorios de queso y de fiambre y se dispensó á sacar de la bolsa una botella de vino con rótulo en color.

—Conque estamos de lunch, eh? —dije algo sorprendido.

—Lunch o lo quieras, la cosa es que compartas conmigo —respondíme.

—Bien, se te complacerá en algo, —contesté acomodándome á la mesa.

Y fijé un momento mi atención, en el fulgor extraño de sus ojos, en la rare transfiguración que su rostro había sufrido desde la vez última que nos vimos.

—Qué es lo que observas? —interrogóme, mirándome de soslayo.

—Nada —repuse, y seguí observando su cuello hundido entre sus hombres: sus dedos largos y descarnados; su pulso trémulo, mientras ingeríamos silenciosamente algo de lo servido.

Notando Alejo, que el silencio se prolongaba por mi observación, me dijo:

—Quisiera, me gustaría saber que piensas de mí en este momento.

—Hombre, que te encuentro ajado, envejecido...

—Puede ser muy bien; pero quisiera decirte que has imaginado de mí.

—De lo que á ti pueda afigurarte, nada. Hice mentalmente una comparación

ción que por lo mismo que es absurdamente lo diré sin temor de ofenderte. Sabes quién acudió á mi memoria? Un personaje de Zola: el hijo de María Raquelin.

Me miró y después de una breve pausa, habló:

Algo quizás puede haber juzgandomo por mi estado físico; he sufrido tanto... Pero con todo eso puede tener más fundamento si le agregas la broma de aquella mañana invernal, cuando tú con el bullicioso David y el incomodísimo Benitáceo, me echaron al agua y escaparon con el bote.

—Es cierto! Y cómo gritabas —agregué estallando en risa.

—No era para menos: peligro no había, y sin embargo, tuve un miedo espantoso, en cambio ahora...

Se interrumpió, y que expontáneamente iba á salir de sus labios, y enseguida cogió con ardor la botella.

—Bebe, bebe —insistía por llenarme de nuevo la copa.

—No bebo más, ya te dije; me hace daño.

Llenó su copa; luego le pareció más cómodo beber por la botella y en dos largos sorbos casi la terminó.

—Mira, me dijiste al rato —voy á hablarte de algo...

—Si, hombre, habla —dijo al notar cierta indecisión —toma, fuma, —y le alargué un cigarrillo.

—No ignoras —comenzó diciendo— que yo con el arte que poseo, con el buen sueldo que he ganado siempre, he sido y soy para mis buenos viejos un motivo de continuos disgustos; en vez de ayudarles, he necesitado de ellos siempre. Cuánto tabaco le tengo robado al viejo para armarme un cigarrillo! Cuántas veces intenté dejar mis vicios. Todo fué en vano. Bien; ahora he tomado una resolución para aydarles de un modo positivo. Solo te pido, te ruego no me objetes ni me aconsejes nada. Todo lo que podrías decirme, lo sé tan bien como tú. Mañana parto para Francia, já la guerra já la guerra! —repitió dando un fuerte tazo en la mesa é irrumpiendo en sollozos.

Después que hubo desahogádose y yo salido de mi estupor, continuó:

—Con los setenta pesos por mes que recibirás mis viejos, y sin la carga mía, podrán más fácilmente arreglarse.

—¿Y qué te han dicho ellos?

Cogió la botella y en un largo sorbo apuró el transparente contenido. Luego siguió:

—Mi madre lloró mucho, pero no se opuso; mi padre, que cuando la Comu-

ne de París, era sargento del ejército en favor del pueblo, no pronunció una palabra, me abrazó, pero al besarlo, en su luenga y cenicienta barba, vi rutilar una lágrima. Es la primera vez en mi vida que lo vi llorar.

Creyó que algo iba á decirle, y se adelantó á interrumpirme.

—Nada me digas, voy á Francia, como iría á Alemania ó á la China. Todos los gobiernos son iguales, unos más despóticos que otros, pero todos despotistas al fin. En la «libre» Francia, siendo mi primo secretario de la C. G. del Trabajo, fué procesado y detenido muchas veces; así ya ves...

—Si, ya comprendo, es una solución herética la tuya, desde el punto de vista que lo haces para ayudar á tus padres, pero no deja de ser en su fondo una nueva forma de suicidio.

—Y qué quieras? Yo para la vida soy un infeliz, soy «un muerto que camina», y para el Ideal, que también lo concibo y lo anhelo como tú, no puedo servir de estímulo por mis vicios que doblegan, que azulan mi voluntad.

Hubo una larga pausa, luego se acercó al estante de mis libros, y me solicitó algunos para leer en el viaje.

Elije el que quieras, lleva el que te guste.

Tomó dos tomos de Guy de Maupassant, y los metió en la bolsa.

—Bueno, acostémonos —le dije— mañana tengo que madrugar. Tan inusitadamente me diriges tu reto amigo, tardé mucho en conciliar el sueño.

Daba el reloj de la cercana iglesia las tres de la madrugada, cuando me desperté agitado, confuso; había sido presa de una horrible pesadilla. Soñé que mi amigo se había ahorcado en la reja de mi ventana, y, aún con los ojos bien abiertos, me parecía verlo colgado, mecerse como un pingajo. Encendí un fósforo, y me convencí que estaba en mi cuarto, durmiendo con la seguridad de un muerto.

M. DANTE.

## Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Conadrona que fue de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.— Academias preparatorias para la carrera de matronas.— Hacienda para autorizadas.

Carrereta de San Vicente núm. 35 piso primero.

## Que viene Noviembre

Así dirán, para su capote, más de cuatro aspirante á concejales, pero, que diferencia tendrá la exclamación, dicho sea sin tratar de abordar en las intenciones de todos y cada uno de los que se consideren con méritos «concejables».

Los de buena fe, los que van á esos cargos porque sus respectivos partidos se lo ordenan y que solo aspiran á hacer el bien local, lo dirán con espanto, solo pensando que las exigencias de su partido les lleve á quedar en ridículo dentro de sus ansias de regeneradores, por las circunstancias en que se encuentra nuestro Concejo.

## TINTORERIA BARCELONESA

# JUAN PAN-BLANCO

88, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tiñen lutes al dia. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas.

Las prendas negras se tiñen en diferentes colores.

Los amigos de figurar, que se encuentren en el mismo caso, pedirán á San Cucufate, abogado de los vanidosos que ejerza su influencia con aque llos á quienes quitan las motas á diario, para que no les olviden y tengan su lugar en la candidatura del éxito, ya que á ellos, con tal de destacarse, les importa poco el pedestal político que les sostenga.

Los cucos que buscan el medro si por acaso hay medio de conseguirla, se encenderán á San Caco, patrón de los frescos que se dedican á pescar á río revuelto, y pedirán con fruición que venga el mes de las elecciones y los difuntos, á ver si suplantando mucho de estos últimos, consiguen su objeto que es redondearse á costa de lo que sea.

Y busca, tú, lector amigo, la diferencia que habrá en los tres tipos de concejales ó de aspirantes, para el caso es igual, descritos anteriormente, al acordarse de Noviembre.

CANTACLARO.

## Función benéfica

Organizada por la Liga Cervantina de esta capital, el próximo viernes á las 9 y media de la noche se verificará en el Teatro de Verano una función teatral á beneficio de la Junta provincial del Centenario de Cervantes, con el fin de recaudar fondos para el monumento que se ha de erigir al principie de los ingenios Miguel de Cervantes Saavedra.

La función se ajustará al siguiente programa:

1.º Sinfonía.  
2.º La magnífica comedia en dos actos y en prosa, de Serafín y Joaquín Alvarez Quintero, «La rimá eterna».

Reparto: Encantadora, Srtá. Pepita Jordá; Ana María, Srtá. Consuelito Vallcanera; Rosaura, Srtá. Amelia Vallcanera; Señora Ignacia, Sra. Antonia Martos; D. Virgilio, Sr. Héctor Rizo; Leoncio, Sr. Antonio Boix; Telmo, Sr. Juanito Jordá; D. Juanín, E. Sorio; Un zagal, Sr. N. N.

3.º Sinfonía.  
4.º El bonito juguete cómico en un acto y en prosa, de C. Gil y J. Rome, «El teniente cura».

Reparto: Rosalía, Srtá. C. H. Rizo, Palomino, Sr. J. Jordá; Antonio, señor C. Ballesta; Bonifacio, Niño Marina Vallcanera.

## LA PRENSA

Dice «El Luchador» en un entrefile:

«En el asunto del gas se ventilan muchos miles de duros que pagó el pueblo y se pretende hacérselos pagar otra vez».

Cuidado colega no pegue tan fuerte que le van á denunciar.

## Glosario Popular

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 3, principal

## NOTICIAS

Este noche gran función de moda en el Salón Moderno. La preciosa comedia en colores «El primer beso». El extraordinario y sensacional drama en tres partes «La joven de Saboya». La cierta cómica de inacabable risa «Cayetano» trabaja á horas extraordinarias.

Bonitos obsequios para las señoras. Sección permanente desde las seis media de la tarde.

Han quedado totalmente desmontados los establecimientos balnearios de la playa del Postiguet.

Se encuentra gravemente enfermo de suma gravedad el angelical niño, hijo mayor de nuestro estimado amigo D. Vicente Esquembre y nieto de nuestro no menos querido amigo el antiguo tipógrafo don Vicente Soler.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sa gasta 22.

Desde el domingo 10 del corriente cambiará el horario del tren mixto de Denia.

Desde esa fecha saldrá de Denia á las 4:40 de la madrugada para arribar á esta capital á las 9:17 de la mañana.

Parece cosa decidida que el próximo domingo se celebre la encerrona en que ha de lidiarse por Evaristo Delgado el toro de Suárez.

Esto si no hay quien pretenda y consiga hacer daño.

**GANGA.**—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16.

La Alcaldía de Busot ha expuesto al público los arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit del presupuesto municipal ordinario para el año 1916.

Por acuerdo tomado por nuestra Corporación municipal, ha sido nombrado agente ejecutivo para el cobro de débitos por contingente provincial don Emilio Ferrer Reus.

**CARIDAD.**—Las personas caritativas harán una verdadera obra de humanidad socorriendo á un matrimonio con tres hijos menores de edad y el marido se encuentra enfermo desde hace tres meses. Habitán Vereda, número 8 (Barrio de Cogullas).

Por la Comisión Mixta de Recuitamiento, ha sido declarado exceptuado del servicio en filas el mozo del reemplazo de 1913 y cupo de esta capital Casimiro Calvo Verdú.

Con motivo de los festejos que en el Campello se celebrarán desde el 14 al 17 del corriente mes, la compañía de los ferrocarriles de la Marina establecerá varios trenes especiales de viajeros en esos días.

Para asuntos comerciales ha salido de esta capital D. Elias Rico, con intención de visitar varios pueblos de la provincia.

Le deseamos un feliz viaje y mucha suerte en los negocios.

#### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vilavieja, 73, bajo.

El Juzgado de instrucción de Dolores, interesa la presentación ante el mismo de Juan Muñoz Fernández y otros dos más, procesados por el delito de estafa.

Ha regresado de Valencia después de haber obtenido la horrosa nota de sobresaliente en la reválida de profesoras en partes verificadas en aquella Facultad de Medicina doña Manuela Gomis Limiñana esposa de nuestro querido amigo y conocido industrial de esta plaza D. Mariano Sedón.

Felicitamos, tanto á la nueva Profesora como á su distinguida familia por el triunfo obtenido.

Ha sido nombrado presidente de la Audiencia de Lugo el magistrado de la de Alicante don Manuel Garrido y magistrado de la Audiencia de esta provincia á don Bonifacio Alvarez Arrarás, juez de Alicante.

#### Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo.

Virgen de Belén, 13.

#### Sucesos

##### Atropellado

En la Clínica Municipal ha sido asistido erosiones en la pierna derecha Camilo Vila Llacer, que fué derribado en la calle de Bilbao por la bicicleta que montaba Vicente Gruaño Ferrer.

##### Curda irascible

A consecuencia de molestar y llegar frecuentemente hasta amenazar á los transeúntes, ha sido detenido por los de seguridad de servicio, el sujeto Blas Gines Montañés.

Este se hallaba en completo estado de embriaguez.

**Alquiler de vivienda**  
Tenantedo en sombreros y gorras para caballeros.— Un número de sombreros.  
**PAÑO FIJO**  
Alfonso 12, (entre Princesa)

#### De la guerra europea

##### La concentración búlgara

Roma.—Se considera como inminente la próxima entrada en escena de Bulgaria.

##### La concentración de tro-

pas búlgaras en la frontera de Serbia se ha efectuado ya.

Los periódicos rusófilos, que en número de siete se publicaban en Sofía, han sido suspendidos por escribir en favor de los rusos.

##### Alemanes en Bulgaria

Atenas.—Seis aviadores alemanes han llegado á Sofía.

Algunos obreros alemanes que estaban en Constantino-pla han salido para Bulgaria.

En algunos centros oficiales se declara que la concentración del ejército búlgaro ha comenzado ya en la frontera serbia.

##### Censura rigurosa

Londres. Corre el rumor de que los turcos han evacuado Egipto.

Desde hace unos días la censura es rigurosa en Turquía.

La movilización búlgara ha entusiasmado á los Jóvenes Turcos.

En un mitin que ha presidido Enver Pachá, dijo éste que los acontecimientos tienden á justificar las predicciones de que los Dardanelos servirán de sepultura á los aliados.

##### La opinión en Atenas

Bellegarde. De Atenas te-

legrafian a «El Seculo» que la Cuádruple Alianza ha adoptado las medidas necesarias ante los acontecimientos que podrán producirse en los Balcanes.

La opinión está convencida de que Bulgaria luchará unida á Austria y á Alemania para atacar á Serbia.

En Atenas se espera de un momento á otro el desembarco de tropas italianas en Salónica.

Es opinión muy generalizada la de que los aliados activarán el conflicto serbio-búlgaro si mandan tropas á Macedonia.

Esta afirmación recuerda la noticia recientemente comunicada, de origen alemán, según la cual el Gobierno búlgaro consideraría el envío de tropas aliadas en caso de guerra.

#### DINERO

Imprenta y sellos cuadro  
consistiendo precios en la acreditada  
caso de

##### MANUEL LOPEZ ORTEGA

(Hijos)  
APARTADO, 171, MADRID  
por la economía de la bondad  
de sus trabajos, así como a la  
que las condiciones de vida en la  
obtienen gracias a su fijo. El capricho  
animado

Adriana no se había casado, pero era noble por naturaleza y vivía para los demás, pronta á todo sacrificio por su familia y amigas.

En esos días todos los jardines del pueblo habían sido saqueados para formar ramos y guirnaldas.

Desde la estación hasta el hotel de Leman habían formado una bóveda de hojas y flores que por la noche sería iluminada con luces de colores.

Hasta los más acérrimos enemigos del doctor se habían unido a los manifestantes y se arrepentían de haberle calumniado.

La música del pueblo con nuevo uniforme, se puso a la caminata.

Los que aquel día viajaron en el tren que llevaba á nuestros amigos deben recordar todavía la sorpresa que recibieron al llegar al pueblo de S.

—Dios mio! Bianca os ha dicho...

—Todo—interrumpió Alesio, con voz llena de dulzura,—y estoy aquí para contártelo que si no teníais otro motivo para dejarme partir, yo me quedaré, porque ann sin olvidar aquella pobre muerta, yo amo á usted a usted sola, porque os debo una segunda vida, haciendo me esperar todavía en la felicidad y presentir un porvenir de paz y de alegría; y por lo que se refiere a la historia de vuestra familia, no tengo nada que deciros: he llorado por vuestra madre, y su recuerdo será sagrado para mí. Ahora pronunciad mi sentencia, ¿he de marchar?

—Ah, no, no! Alesio, quédate; yo te amo y seré tu mujer—prorrumpió la muchacha, que ya no podía contenerse, y apoyó su cabecita rubia en el pecho de Alesio, que besó sus espléndidos cabellos murmurando con lágrimas en los ojos:

—Francia, Nella, gracias; no te arrepentirás de haberme confiado tu existencia.

En ese momento sintieron una alegre carcajada detrás de ellos,

Eran Mario y Bianca que se les habían acercado; y aquella risa, sonora y vibrante, pareció a los dos jóvenes como el anuncio de su nueva felicidad.

# Edición especial de Alcoy

TEATRO CALDERÓN

## ABUSOS

Es un continuo abuso el que comete este teatro y se conoce más en los días que tienen llenos completos pues ven más localidades que las que caben en la sala.

El domingo pasado compraron unos amigos tres asientos de preferencia y como la empresa ha clasificado dichas localidades en palcos, plateas y presencias, dichos amigos al ver un proscenio vacío lo ocuparon pero á los pocos momentos presentóse el aposentador obligándoles á salir alegando que se había vendido el proscenio completo.

Señores empresarios de Calderón: Díde cuándo se venden proscenios completos en cine y en este teatro?

No es que persisten en abusar en gran manera como hasta ahora del público, hablaremos más y más claro.

Estamos?

## La huelga de Bocairente

Se comprende que este señor no quiere que el mundo se entere de lo que ocurre á esos dignos compañeros pero esta vez se ha equivocado el señor «Cholín» que por desgracia sabe mos su intención y los intentos como burgués posee este «buen» exportador por ser uno de los mayores fabricantes de dicho pueblo y este es el moti-

vo que le existe á él para no querer informar á nuestro compañero.

Que quiere el tal Juliá ó no quiera, allí existe huelga y sabéis, por qué: por pedir un real más de jornal, así como si estos obreros tuvieran lo necesario para vivir. Los dichos obreros están percibiendo un jornal muy irrisorio; el máximo de los jornales es de once reales y medio de noche estos son tejedores mecánicos y los cardadores y diableros, de siete á nueve los hiladores mecánicos de seis á ocho reales en diez horas y media diarias, además que son explotados en lo que respecta á lo material, en lo moral son maltratados y sin respeto como seres humanos.

Obrero de Bocairente: despierta de tu letargo sueño que de tiempos remotos vienes soportando mientras que vuestros burgueses están aumentando sus caudales por vuestro miedo de rebelarse, vosotros vivis en la mayor miseria, sin que le podáis dar un pedazo de pan á vuestros hijos y darles la educación para ser hombres libres el dia de mañana.

Ya es hora que te das cuenta del papel que representas en la humanidad para que un día y no muy lejano, le pidás cuentas á esos parásitos que nada producen y todo lo disfrutan mientras tu te encuentras en la mayor miseria.

Y ahora tengo que manifestar, que vuestro alcalde, ó vuestro «cacique», prohibía el acto que teníamos que celebrar el dia 26 del pasado, porque sabía que nosotros llevamos una misión

sagrada que cumplir, y tal misión consistía en enseñaros vuestros derechos como obreros, pero pese á quien pese tanto el «káiser» como al «Malos» y su comañía, de ese pueblo, nosotros tenemos que cumplir nuestra misión en organizar á los obreros, y en causarles, para que mejoren sus condiciones de asalariados, tanto moral como material.

Animos, compañeros; á organizarse y á combatir vuestro enemigo común el capital, que es el causante de nuestra ruina,

## Alcoy al día

### Ateneo Alcoyano

El domingo 3 del corriente celebró junta general ordinaria esta entidad, para elegir la siguiente Junta Directiva.

Presidente, don Gonzalo Rico Alemany.

Vicepresidente, don Francisco Pérez Ferrández.

Secretario, D. Germán Muñoz Giner.

Vicesecretario, D. Ricardo Antón Corbi.

Tesorero, D. José Baldó Grau.

Contador, D. Remigio Guarinos.

Bibliotecario, D. Amando Romeu.

Vocales, D. Salvador Pico Pascual,

D. José Barontat Botí, D. Santiago Pérez Payá y D. Bernabeu Payá.

Reciban nuestra enhorabuena estos jóvenes que componen esta junta, lo que les deseamos el buen acierto en la administración de esta entidad, y que se convierta en verdad, en un centro de cultura y amante al progreso.

### Pérdida

En el domicilio de nuestro administrador Sr. Martínez hay una cartera de bolsillo con algunos documentos el

cual la entregará á quien acredite ser su dueño.

### El Ayuntamiento

Hoy ha celebrado sesión el Ayuntamiento aprobándose algunos dictámenes de escaso interés sin discusión alguna.

### Reunión

La sociedad de peluqueros y barberos convoca á las fuerzas vivas de la población para hoy 7 Octubre á una reunión para tratar de la celebración de la «Fiesta de la Fier» cuyos beneficios serán destinados para la construcción de un pabellón para niños tuberculosos.

## Movimiento social

### Huelgas

Se han declarado en huelga los tejedores mecánicos, que trabajan en los tejedores independientes (vulgo drapaires).

El motivo de la declaración de huelga es porque estos señores que hace poco eran trabajadores y hoy son patronos, se han negado á pagar á sus operarios los jornales estipulados en la actual tarifa.

También se han declarado en huelga una de las secciones de la fábrica de cerillas de Alcoy.

El motivo ha sido porque los patronos quieren mover un aparato y como los trabajadores resultan perjudicados, porque sería una burla el jornal.

Deseamos el triunfo de estos obreros y obreras en la presente lucha.

### Solución

Se ha solucionado la huelga de la fábrica de bolas de Ramón Castaño.

El triunfo ha sido para los obreros.

Tipografía Obrera

que había defendido á Leman y a su primo de las blasfemias del pueblo, y aunque Griso, por ella ardiente mente amado, si bien en secreto, se hubiese casado con otra, no por eso dejó de demostrarle en todas ocasiones que le estimaba.

El hotel de Leman, en el pequeño pueblo de S., tenía los balcones abiertos, y Romana y Luis, ayudados por otros dependientes, se apresuraban á preparar las habitaciones para una fiesta, mientras los curiosos miraban detrás de la verja del jardín, repitiendo la frase que se oía en esos días en el pueblo:

—Leman vuelve, Leman vuelve resucitado.

Sus amigos no ocultaban su alegría y repetían:

—No lo decíamos nosotros, que Leman era inocente?

Dios y el mundo han hecho justicia.

Cuando se supo que con Leman volverían al pueblo Guido Rion y Alesio Jualdi con sus esposas, fué un verdadero delirio.

Se organizó una imponente manifestación dirigida por los más notables del pueblo y sus señoras.

Entre ellos se notaba Adriana Méard, la prima de Guido y amiga de la pobre Nicra; una de las que siem-